
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０ 月 の 主 な 行 事 予 定 
５日（水）5 年 夢の教室 3.4 校時 

     委員会活動⑥ 

８日（土）稲越子ども会秋祭り前夜祭 

９日（日）日本学校合奏コンクール吹奏楽

部出場（千葉県文化会館） 

稲越子ども会秋祭り 

１０日（月）スポーツの日 

１２日（水）定例研 

１４日（金）前期終わりの会 

 

 

 

 

１７日（月）後期始まりの会 

      ２・３年 人権教室 

１９日（水）クラブ活動③ 

２２日（土）オープンスクールデー 

      （２，３校時授業参観） 

      ぽかぽか地域安全確認大作戦 

 

２４日（月）振替休業 

２５日（火）１年 食育講座 

２６日（水）就学時健診 短縮 4 校時日課 

      12：50 下校 

２７日（木）ぽかぽか表彰式 

２８日（金）１，２年校外学習 

      スクールカウンセラー来校日 

３１日（月）４年校外学習 

        

 

 

学校だより №１２                令和 ４年９月３０日 

東国分爽風学園 市川市立稲越小学校 

〒272-0831 市川市稲越 3-21-8 ℡ 373-8401 

https://ichikawa-school.ed.jp/inagoshi-sho/ 

 

通知表「あゆみ」 
校長 吉田 直美 

 10 月になり、あと 2 週間で前期が終了します。10 月 14 日（金）は前期終わりの会

があり、担任が子供たちに「あゆみ」を渡します。前回の保護会で担任から説明させてい

ただきましたが、東国分爽風学園としての「あゆみ」を共通のものとし、記載事項の改正

をいたしました。「前期のあゆみに、担任の先生の言葉がなくなるのは寂しいです」とのご

意見もいただきました。その分、夏季休業中の個人面談で、その内容について担任から話

し、保護者の皆様とお子さんの頑張りや今後の課題について共有いたしました。もちろ

ん、面談時だけでなく、いつでもご相談いただき、お子さんの成長について一緒に考えて

いきましょう。 

 私が小学校１年生の１学期、通知表に書かれた担任からの所見には「無邪気で素直、は

っきりと意見を発表し責任をもって仕事をするのが感心です。」と記載されていました。母

親に何度も何度も読んでもらって覚えてしまい、50 年たった今でもこのように思い出せ

ます。しかし、実際の私は給食が食べられず、ほとんど発表もできず、いじめられても声

を上げられない、そんな臆病な子でした。でも、担任の中川先生はそんな私のほんの小さ

な頑張りを私の良さとしてみてくれていたのだと、今になってみるとわかります。百人一

首や平家物語を小学 1 年生の学習に取り入れる読書大好きな先生でした。 

 本校の教職員が、子供たちを「見る、観る、診る、視る、看る」ことのできる教職員に

なれるよう、一同気持ちを引き締めて教育活動に取り組んでまいります。 
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1 年の担任が、3 連休明けに、栗を持ってきてくれました。イガの中には 2～3 個の栗が並
んでいます。校長室前においてあるので、子供たちが見に来ています。紹介文には「いたい
ので、さわらないでね」と書いてあります。子供たちが栗のイガで怪我をしては大変ですの
で、当然の注意喚起です。その注意喚起の下に、「さわりたいひとは、きをつけてさわって
ね」と書き加えました。「さわらないでね」と「さわってね」という 2 つの表現の矛盾を感
じる方がほとんどだと思いますが、ここが学校という場所の教育的な部分だと考えていま
す。痛いという感覚を文字上で知るだけではなく、実体験からイガを触った時の痛さを感じ
てほしいのです。「本当に痛いんだ」とか「痛さといってもこういう痛さなんだ」とか、実
際に触ってみないとわからない痛さの感覚を味わってほしいのです。「校長先生、このイガ
は痛いけど、このイガはあんまり痛くないよ」と報告してくれた子たちもいました。 
 「食べたことないから食べてみたいなあ」という子も。うんうん、その通り！ 
 
 同じ場所に、カブトムシの幼虫を３～４匹飼っています。３階と４階合わせて１０匹い
ます。５年生の発案で、その名前を募集中です。今のところ「カブトちゃん」「ころろ」「カ
ブカブ」など、２０ほど応募がありました。その中で「しがい」という命名がありました。
心無い命名に悲しい気持ちになり、つい悪い方に考えてしまいましたが、稲越小の子供たち
ですから、きっと書き間違いであると私は信じています。 
                 

  
 
 
                               
 

  
 
 
 
 
 
 
    
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 

  

  

                                                  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

栗🌰とカブトムシの幼虫の命名 

 １２輪が咲き、そのうち８輪に種ができ、全部で２５５６個の種

を収穫することができました。卵パックの１個分に１０個の種を入

れると、１パック１００個の種が入るので数えやすくなります。卵

パック収集へのご協力をいただき、ありがとうござました。 

  

収穫できた種は、希望される方にお分けする予定です。時期にな

りましたら、改めてお知らせいたします。来年の夏、学校以外の稲

越地区にど根性ひまわりが咲いたら、素敵だろうなあ。 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

夏休み明けのむし歯治癒率 

上昇しました！ 

  

 養護教諭の井出先生大喜び！ 

ひばり№１０でお伝えしたむし歯治療につ

きまして、保護者の方の高い意識のおかげで

治癒率がアップしております。歯の健康は、

食生活にも深く関わってきます。 

 早々にご対応いただき、本当にありがとう

ございました。 

  

 

 

チーム稲越力の発揮 
 職員のコロナ陽性が判明し、５日間の出

勤停止となりました。その学級では、他学

年の副担任が朝の会給食清掃、隣の学級担

任が道徳、音楽専科が算数（小学校免許

有、他校では学級担任）を担当する等、学

校全体がそれぞれの担当業務にとらわれ

ず、自分の力をいかんなく発揮してくれま

した。こんな時こそチーム稲越の見せ所。

体調不良の職員が安心して休暇を取得でき

る稲越小でありたいです。 


